

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Deportes	7.ª
El número de evadidos del frente rojo vizcaíno aumenta considerablemente	7.ª
Una nueva salvajada de los rojos-separatistas	2.ª
El cardenal de Nueva York en una reunión pro España Nacional	2.ª
La guerra en la India británica	6.ª
Se cree que Italia abandonará definitivamente la Sociedad de Naciones	3.ª

Año II

Miércoles 19 de Mayo de 1937

Núm. 260

Nuestras tropas entraron ayer en Amorebieta

Aniversario de Menéndez Pelayo La profecía del maestro

Cuando el insigne Menéndez Pelayo escribía la Historia de los Heterodoxos, tuvo, como en toda su obra, esta visión de aquella España trágica ochocentista que hoy cae para renacer pujante y fuerte con las virtudes que él señalaba en este bello párrafo de entonces:

“PORVENIR Y TRADICION

Hoy presenciamos el lento suicidio de un pueblo que engañado mil veces por gárrulos sofistas, empobrecido, mermado y desolado, emplea en destrozarse las pocas fuerzas que le restan, y corriendo tras vanos trampantojos de una falsa y postiza cultura, en vez de cultivar su propio espíritu, que es lo único que redime y ennoblece a las razas y a las gentes, hace espantosa liquidación de su pasado, escarnece a cada momento las sombras de sus progenitores, huye de todo contacto con su pensamiento, reniega de cuanto en la Historia nos hizo grandes, arroja a los cuatro vientos su riqueza artística y contempla con ojos estúpidos la destrucción de la única España que el mundo conoce, de la única cuyos recuerdos tienen virtud bastante para retardar nuestra agonía. ¡De cuán distinta manera han procedido los pueblos que tienen conciencia de su misión secular! La tradición teutónica fué el nervio del renacimiento germánico. Apoyándose en la tradición italiana, cada vez más profundamente conocida, construye su propia ciencia la Italia sabia e investigadora de nuestros días, emancipándose igualmente de la servidumbre francesa y del magisterio alemán. Donde no se conserve piadosamente la herencia de lo pasado, pobre o rica, grande o pequeña, no esperemos que brote un pensamiento original ni una idea dominadora. Un pueblo nuevo puede improvisarlo todo menos la cultura intelectual. Un pueblo viejo no puede renunciar a lo suyo sin extinguir la parte más noble de su vida y caer en una segunda infancia, muy próxima a la imbecilidad senil.

Para evitarlo, trabajemos con limpia voluntad y entendimiento sereno, puestos los ojos en la realidad viva, sin temor pueril, sin apresuramiento engañoso, abriendo cada día modestamente el surco y rogando a Dios que mande sobre él el rocío de los cielos. Y al respetar la tradición, al tomarla por punto de partida y de arranque, no olvidemos que la ciencia es progresiva por su índole misma, y que de esta ley no se exime ninguna ciencia: «Patet omnibus veritas: nondum est occupata...»

Un rayo de luz ha brillado en medio de estas tinieblas, y los más próximos al desaliento hemos sentido renacer nuestros bríos...

Amorebieta, un nuevo galardón para España

Los rojos, como es costumbre, incendiaron el pueblo al huir

Uno de los avances más espectaculares de esta campaña

San Sebastián.—Amorebieta es un clamor de llamas. Antes que nada, antes de iniciar el relato de esta nueva victoria, sale del alma la metáfora trágica que arranca del barbarismo sin precedente que van sembrando esta mezcla repugnante de separatistas y bolcheviques. ¡Clamor de llamas! ¡Como lloraban los ojos de dolor y de ira en esta mañana guerrera!

Ayer, serían las cinco de la tarde cuando nuestros hombres pisaban las cercanías del poblado, a una distancia de él que no pasaba de los 200 metros. Asomaban ya los penachos de humo en una nueva visión de este impresionismo dantesco que, paso a paso, nos van proporcionando nuestros cobardes enemigos. Se doblaban las horas del día y venían de lejos las sombras entre racimos desgarrados de fuego de ametralladoras y fusil. La Artillería llevaba lejos su música solemne, como si quisiera alcanzar la retirada vergonzosa de unos hombres que saben más del profesionalismo desvastador y anárquico que del arte gallardo y austero de la guerra. En las puertas de Amorebieta quedaron los soldados de España al hacerse la noche, esperando el día para coronar su victoria. A las once de la mañana, mientras los rojos encontraban lejos todos los horizontes para ocultarse, nuestros soldados pisaban las calles del pueblo, consiguiendo un nuevo galardón para la España que vuelve.

El espectáculo fué de una emotividad sin precedentes. Las hienas habían repetido su ya acostumbrado procedimiento en las derrotas y Amorebieta era pasto de las llamas. Como un símbolo del fariseísmo de los separatistas, el convento de las Carmelitas ardía brutalemente en aquellos instantes. Ni esto supieron respetar para man-

tener a los ojos del mundo la ficción de su fe.

El Ejército liberador, al ocupar este nuevo pueblo, se halla en la situación más estratégica de las alcanzadas hasta ahora para la próxima reconquista de Bilbao. En la más avanzada posición de la capital vizcaína, es nudo de una importante red de carreteras que parten por la derecha hacia Guernica y por la izquierda hacia importantes plazas que pierden ahora uno de sus conductos más preciosos.

El avance hacia Amorebieta fué uno de los más espectaculares de la campaña gloriosa del Norte. Después de una intensa preparación artillera se lanzó nuestra infantería sobre las posiciones rojas.

Desde el Bizcargui avanzaron también nuestros soldados cayendo sobre las trincheras enemigas con sus bayonetas caladas. A las once y media estaban cubiertos todos los objetivos y la bandera de España cantaba a los aires atónicos del adversario el heroísmo invicto del Ejército de Mola. Amorebieta estaba totalmente dominado, al tiempo que el fuego consumía sus calles.

Los marxistas, a base de dinamita y gasolina, se entregaron en sus últimas veinticuatro horas al quehacer favorito del terrorismo profesional. El esfuerzo de nuestros hombres se cuidó afanosamente en el modo de contener estos incendios miserables.

Las bajas que el enemigo ha sufrido son enormes. Los batallones marxistas han sido deshechos por el fuego de nuestros cañones como un brillantísimo epílogo de este avance de nuestra infantería que ha llenado de orgullo, una vez más, el honor de España.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo!

Alemania desmiente violentamente las imputaciones sobre el accidente del "Hunter",

Berlín.—La Agencia Oficiosa alemana, desmiente violentamente todas las noticias esparcidas por la Prensa, según las cuales el cazatorpedero inglés había sido torpedeado por una nave alemana. Para sostener la tendenciosa tesis, los autores de la noticia afirman que la quilla de la nave aparece visible los boquetes de entrada y salida del torpedero. La Agencia Oficiosa escribe que tal noticia es absurda y no precisa que se desmienta, porque no solo los especialistas, sino todas las personas capaces de reflexionar saben muy bien que un torpedero no produce agujeros de entrada y salida sino que cuando todas las planchas de la nave, se produce la explosión

que habría producido en el cazatorpedero daños mucho más importantes de los que en él se ven.

El raid aéreo de dos periodistas

París.—El aeroplano «Viento de Dios», pilotado por dos periodistas japoneses ha despegado esta mañana a las ocho y diez del aeródromo londinense de Croydon para el vuelo de regreso a Roma, que será el fin de su primera etapa.

Detención en Moscú

Varsovia.—Procedente de Moscú se asegura que el vicecomisario del pueblo en la Industria pesada ha sido detenido en Moscú bajo la acusación de relaciones trotskistas.

Recogieron 350 personas y cinco milicianos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 18 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Cañoneo en los sectores de Huesca y Alcañete.

Frente de Vizcaya.—El temporal de aguas ha impedido las operaciones. Desde nuestras líneas se han escuchado estos días frecuentes explosiones en Amorebieta, observándose muchos incendios. En el día de hoy, nuestros soldados, han descendido de las posiciones ocupadas en el día de ayer, entrando en Amorebieta, en donde han recogido a cinco milicianos y 350 personas entre mujeres, niños y ancianos, que, huyendo de la barbarie de las fuerzas rojas, se habían refugiado en la iglesia.

Estaban hambrientos y ateridos, y atestiguaban a nuestras fuerzas que no eran sólo los milicianos asturianos los autores de los desmanes, sino que a ellos habían contribuido con igual saña los nacionalistas vascos. Estas pobres familias fueron trasladadas a Durango, donde se les atendió y acogió generosamente por el Auxilio de Invierno. Varios periodistas extranjeros fueron testigos del salvamento de estos refugiados y de los actos vandálicos de las tropas rojas.

Frente de León.—Se rechazó un ataque en el sector de Lillo. Fueron deshechos dos batallones enemigos, que abandonaron abundante material e infinidad de muertos frente a nuestras posiciones.

Frente de Asturias.—Tiroteos.

Frentes de Madrid, Avila, Soria y Santander.—Sin novedad, con tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

Cañoneos y tiroteos sin consecuencias.

Salamanca, 18 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Antes de la conquista de Amorebieta

El general Mola visita el frente

San Sebastián.—Si ya en la semana anterior se mostraba amenazador el cielo, en los principios de esta se cerraban aún más las nubes contra las montañas. En las primeras horas de hoy empezó el agua a descargar, durando la lluvia casi todo el día e imposibilitando así los avances profundos, cuya primera fase se desarrolló ya con absoluto éxito y brillantez; pero hoy, incluso la Aviación sólo pudo actuar una hora en las primeras de la mañana, causa por la cual se redujo la jornada a consolidar las posiciones ayer conquistadas entre Eibar, Murrumbendi y el kilómetro 22 de la carretera de Bilbao a Guernica, de gran importancia estratégica y en cuya defensa el enemigo mostró tenaz resistencia al amparo de los tupidos bosques. Lo esencial de la jornada fué la liberación absoluta de toda la carretera de Amorebieta a Guernica. Aproveché el día para visitar las posiciones nacionales, y en ellas encontré al general Mola que, en viaje de observación, mostraba su asombro por las enormes dificultades de todo género que tuvo que vencer este

Ejército para llegar a las ventajosas posiciones actuales. Con este general fui a los pueblos ayer conquistados, a pesar de la lluvia, y subí a la cota 239, desde donde se ve perfectamente la villa de Amorebieta, que parece totalmente abandonada, no oyéndose desde ayer ni un solo disparo. Sin duda a consecuencia de la enorme paliza que se dió a los rojos, no intentaron hoy sus habituales contraataques.

A pesar de todas estas magníficas noticias, no oculto que reina hoy entre nosotros un pésimo humor, sobre todo desde el anochecer, pues el tiempo muestra tendencia a empeorar más si cabe, que yo creo no cabe, pues repito que no ha cesado de molestarnos la lluvia densa y tenaz que impide toda acción.

Parece que el temporal se nos hecha otra vez encima. Quiera Dios que me equivoque y que no tengamos otra vez, a causa del tiempo, que retardar el éxito final que ya se palpa y todos tenemos la seguridad de que se logrará de un momento a otro.

Un mecánico cae de un avión por equivocación

Sin embargo, logra salvarse

Berlín.—Un mecánico de las fábricas Dornier, en Friedrichshafen, estaba haciendo en unión de un piloto, un vuelo de ensayo con un aparato recientemente construido, cuando una ráfaga de aire hizo picar el avión. Para permanecer en su asiento el mecánico se agarró a lo primero que encontró a mano.

Por casualidad el punto de apoyo que encontró fué una palanca que abre un escotillón por donde el viajero es lanzado al vacío desde su mismo asiento, escotillón que existe para en caso de accidente poder lanzar los viajeros del avión.

Felizmente el mecánico no perdió su serenidad y abriendo el paracaídas aterrizó normalmente.

El que no aterrizó tan tranquilo fué el piloto que cuando se apercibió de que su compañero había desaparecido tan súbitamente sufrió una fuerte impresión.

Un médico condenado por católico

Perpiñán.—En Barcelona el Tribunal Popular número 3 ha condenado a un médico, presidente de una obra de Beneficencia, porque había afirmado que era católico.

Por otra parte, el ministro de Instrucción Pública del Gobierno de Valencia ha dictado un decreto, en el que se dice literalmente que «en las iglesias que no hayan sido destruidas» se establezcan escuelas calcadas en el modelo comunista.

Goering inaugura una exposición en Dusseldorf

Es tan grande como la mundial de París

Dusseldorf.—Goering ha inaugurado hoy en Dusseldorf la exposición «Un pueblo que trabaja».

En su discurso el Ministro declaró:

—Acabamos de abrir una Exposición en Berlín y hoy abrimos otra. Cada una de ellas es tan grande como la mundial de París, y están abiertas a la hora presente. Ni huelgas ni problemas sociales estorban nuestro trabajo. Estamos unidos, y la fuerza que irradia del pueblo alemán, es la que permite esta obra.

El plan de los cuatro años —concluyó el Ministro— reposa sobre dos bases: el carbón y la inteligencia, y la una y la otra son sin límites.

Los ministros vascos se tiran los trastos a la cabeza

Bilbao.—El Consejo de «ministros» se ha reunido con carácter extraordinario, tratando de la situación en los diversos frentes de Vizcaya.

Como los «ministros» conocen la verdad, surgieron discusiones violentísimas durante el transcurso de la reunión, pues mientras unos querían rendirse al GENERALISIMO Franco, otros querían persistir en la lucha.

La discusión degeneró en incidentes violentísimos sin que se llegase a concretar ningún acuerdo. La reunión duró 17 horas.

Nuestros briosos avances en Vizcaya

Amorebieta estaba defendida por ocho batallones rojos

Vitoria.—El mal tiempo no ha interrumpido del todo las operaciones de nuestras tropas, las cuales se han situado hoy en el valle de Borocino, continuando su marcha hacia el Sur. La reconquista de Vizcaya se hace aceleradamente, habiéndose ocupado importantes posiciones, en algunas de las cuales hemos encontrado gran cantidad de prensa roja. Nuestros soldados no cesaban de reír cuando, leyendo las mentiras de los periódicos rojos, se enteraban de que eran rechazados por todos los frentes.

Si trazamos una línea de Munguía hasta Amorebieta, encontraremos en ellas las posiciones últimamente conquistadas. Las columnas que operan en el sector de Amorebieta estaban algo retrasadas con relación a las demás y la operación de ayer consistió en adelantarlas para poder ejercer una presión homogénea sobre la línea defensiva de Bilbao. De este modo queda constituido un frente rectilíneo de 40 kilómetros que avanza hacia Bilbao con uniformidad cronométrica.

Los marxistas, que conocen la importancia excepcional de las posiciones que ocupan, ofrecen una tenaz resistencia, concentrando en Amorebieta ocho batallones, de los cuales cinco estaban integrados por mineros españoles.

La gaviota, única carne que comen los bilbaínos

En Bilbao no caben más heridos

Salamanca.—A la llegada de los evadidos de Bilbao, en el vapor «Habana», a puertos franceses, comunicaron que la travesía desde Bilbao hizo en cuarenta y ocho horas, sin que los pasajeros recibieran alimento alguno.

El motivo de la excesiva duración de la travesía fué la gran precaución que el vapor tuvo que adoptar para no ser sorprendido por navíos españoles.

Estando el buque en alta mar, ya cerca de aguas francesas, detúvose, acercándose al «Habana» varios remolcadores, a los cuales fueron transportadas numerosas cajas procedentes de los saqueos de casas, Bancos e Iglesias bilbaínas.

Se asegura que saltaron al interior de los remolcadores varios dirigentes que iban oculto en el interior del «Habana», creyéndose que se trata de algunos cabecillas, pues la cacareada evacuación de mujeres y niños procedentes de Bilbao sólo sirve para proteger la huida de delincuentes que tienen cuentas con la Justicia y para poner a salvo el producto de sus robos.

Los evacuados afirman que la situación de Bilbao es angustiosísima, ya que los cargamentos de víveres llevados por los buques franceses e ingleses agotáronse hace ya muchos días y ha habido que suprimir nuevamente el pan.

La única comida consiste en un plato de lentejas o judías.

Es producto codiciadísimo el cacahuet, que utilizase como sucedáneo del café. Asimismo se carece en absoluto de sal.

Centenares de vecinos de Bilbao se sitúan en las inmediaciones de la ría para cazar gaviotas, que constituyen un manjar codiciadísimo.

El ambiente a favor de la rendición uamente por momentos, impidiéndola los dinamiteros asturianos, que se dedican al saqueo de toda clase de edificios.

Los heridos de los últimos combates son trasladados a Santander, pues ya no caben en Bilbao.

En las operaciones de amputaciones de piernas y brazos no utilizan anestesia debido a carecerse de cloroformo.

La noticia de la conquista del Sollube produjo enorme impresión, por cuyo motivo ya se ha dado la noticia de la conquista y de haber sido nombrado generalísimo Aguirre con el fin de evitar mayor depresión de ánimos y mantener la autoridad el control hasta el último momento, y salvar en lo posible los cuantiosísimos intereses separatistas.

El cardenal de Nueva York, en una reunión pro España Nacional

Nueva York.—El cardenal arzobispo de Nueva York asistirá al acto que en esta ciudad se celebrará el día 19 para testimoniar la adhesión de los Estados Unidos a la España Nacional.

En dicha reunión se hará una colecta para engrosar la suscripción, ya iniciada, con destino al glorioso Ejército Español.

Las hazañas de un limpiabotas y carterista, capitán de las brigadas internacionales

Barcelona.—Hace unos días llegaron a esta capital dos policías del Gobierno de Valencia en busca de un individuo apellidado Suárez, de oficio limpiabotas y carterista, que desde el principio de la guerra civil había desempeñado el cargo de capitán en las brigadas internacionales.

Este individuo parece que forzó la caja en donde se guardaban 80.000 pesetas para el pago de los internacionales, apoderándose de ellas y desapareciendo de la zona madrileña.

Se tuvieron confidencias de que se encontraba en Barcelona y hacia allá se dirigieron con la intención de apresarlo; pero el tal Suárez parece que consiguió ganar la frontera antes de que pudiera ser detenido.

El traslado de las obras del Prado a París en un hecho

Salamanca.—La Prensa roja y la francesa hablan en estos días de negociaciones entre el gobierno Blum y el gobierno rojo de Valencia para llevar nuestras obras maestras de arte al Museo del Louvre. Los cuadros de Velázquez, Goya, Greco y Tiziano, según «Le Matin» serán expuestos en el Louvre y a este efecto, las obras maestras de la Escuela Francesa han sido trasladadas a la antigua Sala Lacazo para dejar sitio al centenar de cuadros que van a llegar de España.

Se ignora si se trata de una venta o es el pago de los elementos de guerra suministrados a los comunistas por Francia. Ya hace tiempo que se habla del traslado a Francia y a Rusia de las obras maestras robadas a nuestro patrimonio artístico y hasta se han publicado fotografías de camiones portadores de las obras de arte a su paso por Perpiñán.

España reivindicará hasta la última de sus joyas de arte y no contentará que de esta forma pueda perderse ni una sola de sus obras.

M. Campinchi se excusa de asistir a un mitin pro España roja

Y el segundo que le representaba, es acogido hostilmente

París.—El jefe del grupo radical de la Cámara, M. Campinchi, había sido anunciado ayer para tomar parte en un mitin en favor de la España roja.

Sin embargo, el presidente del grupo radical de la Cámara se excusó a última hora, delegando su representación en un miembro del partido, de segunda fila.

El delegado radical fué acogido con grandes protestas en vista de la deserción del señor Campinchi.

Hicieron uso de la palabra los demás oradores anunciados, que fueran saludados con los gritos de costumbre: «¡Cañones y municiones para España!» (Claro que para la España roja).

Unas fotos de la «Stampa»

En su edición del 7 del corriente dicho diario publica fotos de unas cajas abandonadas por los rojos de Guernina que fueron capturadas por los nacionales al entrar en dicha población.

En unos sellos se lee: «Condensed Danish milk sweetened» (Leche condensada danesa). Abiertas las cajas, contenían granadas de morteros.

En otras se lee en español: «Leche condensada, con toda su crema. Preparada en Holanda». Contenan municiones de cañón. Nos la querían pegar «con toda su crema». Que se vayan enterando los judíos y masones del Comité de «NoIntervención».

Una nueva salvajada de los rojos-separatistas
Ante la proximidad de nuestras tropas, incendian la ciudad de Amorebieta

A pesar de la intensísima lluvia, durante toda la mañana se ha operado con gran fuerza en el sector de Vizcaya. A las diez de la mañana, nuestras vanguardias se encontraban a un kilómetro de Amorebieta, en el sector de Durango.

La aviación no pudo actuar. Al atardecer, la ciudad de Amorebieta ha empezado a arder, señal inequívoca de que los rojos la han evacuado. Efectivamente, desde nuestras avanzadillas situadas a unos cuatrocientos metros de la ciudad, puede verse que Amorebieta ha sido evacuada después de ser entregada por los rojos al incendio y a la dinamita.

La aviación no pudo actuar hoy debido al mal tiempo. Se acelera el avance con el fin de evitar que toda Amorebieta sea pasto de las llamas.

Elocuente carta de un caballero súbdito inglés

Con su conducta, el Gobierno inglés está protegiendo a la canalla, a los asesinatos y a los ladrones

Una primera autoridad sevillana ha recibido la siguiente carta: «Como súbdito del Imperio Británico, donde cada cual tiene el derecho de opinar libremente, yo deseo expresarte mi protesta por la protección que los buques ingleses han prestado a los barcos mercantes para que lograsen entrar en Bilbao.

Es claro que estos mercantes fueron enviados por personas que seguramente son de la ideología de los marxistas de España, y no es que fuesen enviados por el Gobierno; pero mi modesta opinión es que los buques de guerra debieron retirarse de aquellos lugares, ya que los ministros habían declarado en Consejo que no se daría protección a los barcos que pretendieran romper el bloqueo.

Mi censura a mi Gobierno no quiero que sea entendida como consecuencia del cariño que tengo a España, o debida sencillamente a mis ideas anticomunistas. Estoy seguro que mi modo de pensar es el justo, y es imparcial; y me dan la razón la Prensa de orden inglesa, y además, cartas de señores, que han sido publicadas en Inglaterra, unas de las cuales, firmada por Mr. Robson, decía, entre otras cosas, que la llegada de víveres a una plaza sitiada era aún más importante que municiones y armamentos, y que el ayudar a que esos víveres entrasen era romper la neutralidad.

Comprendo que el Gobierno inglés tendrá sus excusas, basadas en leyes internacionales, y tantas otras tonterías que, cuando llega el momento, el fuerte las rompe, mientras que el débil las tendrá que cumplir por presión del fuerte, pero en este caso creo que Inglaterra, y su Gobierno conservador, debió decir: «Tengo derecho a hacer esto, pero con ello protejo a la canalla, a los asesinatos, a los incendiarios, contra los caballeros, contra el orden y la justicia, y con el fin de no tener que ir contra la razón, retiraré a mi escuadra de aquellos lugares.»

Puedes figurarte cuánto hemos sentido la pérdida del «España», pero estoy seguro que los valientes marinos, dignos españoles, sabrán suplir con su entusiasmo y bravura la pérdida de los cañones del «España»

ACADEMIA COTS.
Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26.049
Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial.—Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia.—Taquigrafía.—Mecanografía.—Cálculo Mercantil Contabilidad.—Balchillerato.—Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

EXTRANJERO

Se cree que Italia abandonará definitivamente la Sociedad de Naciones

Dimite casi toda la redacción de L'Echo de París

Es un periódico de aspecto burgués al servicio del judaísmo

L'Echo de París da cuenta de que su actual director, señor Henry Simón, ha presentado su dimisión, así como doce miembros del personal del periódico, entre ellos Henry de Kerillis y tres miembros de la Academia Francesa, que son Henry Bordeaux, Luis Madilín y Luis Gilet y que con su colaboración sostenían el «standard» literario del periódico.

A título de información, damos seguidamente la calificación de este periódico:

«Órgano de derechas, pero que responde perfectamente al tipo de periódico previsto por los «Protocolos de Sion.»—«Los Protocolos», como se sabe, es un compendio de instrucciones secretas dictadas por los judíos para apoderarse de todos los resortes del Poder, en particular controlar y disponer secretamente de la Prensa.—Los judíos tienen gran interés en que exista una Prensa de oposición derechista, en apariencia, pero en el fondo hábilmente dirigida por ellos.

«Este periódico hace constantemente una oposición verbal y ruidosa a los partidos de izquierda, pero no llega nunca a ser práctica y efectiva: cuando viene el momento de pasar a la acción y a sus campañas pueden resultar peligrosas a sus verdaderos fines, desvían la atención pública hacia otros temas para ir esfumando paulatinamente los anteriores.

«Tiene colaboradores judíos. Uno de los más influyentes fué Hirsch, conocido bajo el nombre de Marcel Hufin, que fingiendo independencia, ha favorecido más que nadie al régimen republicano. Por otra parte, su colaborador diplomático Pertinax está a sueldo de los ingleses. (Eso es públicamente conocido).

«Disfruta de medios financieros poderosos.

«Con relación a la guerra de España, este periódico ha publicado artículos sensacionales bajo la firma de su director «oficial» Henry de Kerillis, pero los sentimientos que le impulsan no tienen nada que ver con la adhesión al movimiento nacional. Motivos de índole comercial y sobre todo preocupaciones antialemanas, explican estas conductas.»

(Téngase en cuenta la clientela aburguesada y «bien pensantes» del periódico.)

Como respuesta al no reconocimiento del nuevo Imperio italiano

Hace un año que no asiste a las sesiones

«Le Intransigeant» escribe: «Nuestro corresponsal en Ginebra nos dice que las todas delegaciones permanentes acreditadas cerca de la Sociedad de Naciones y todos los Consulados extranjeros en Ginebra izaron su bandera en honor al coronamiento del rey Jorge VI. Únicamente el Consulado y la Delegación de Italia boicotearon la fiesta nacional inglesa, y en los Centros de la Sociedad de Naciones la actitud italiana fué vivamente comentada.

Se cree en Ginebra que hacia el fin del mes de mayo Italia hará conocer su actitud definitiva, y que al menos de que sea reconocido formalmente el Imperio Italiano, el Gobierno de Roma abandonará formalmente la Sociedad de Naciones.

Como se sabe, desde hace un año Italia no participa en las sesiones de Ginebra, pero todavía es un miembro de la Sociedad de Naciones.»

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Inglaterra creará una flota para el Extremo Oriente

Vigilará las rutas comerciales del Oriente y tendría unas 100 unidades

La Prensa francesa da cuenta de que en Londres el señor Eden ha demostrado gran actividad diplomática, recibiendo gran número de visitas. El sábado, el señor Delbos, ministro francés, tuvo una larga entrevista con el señor Eden. El domingo, el ministro francés visitó la Delegación austriaca y la Embajada alemana para asistir a recepciones organizadas en honor del señor Schuschnigg, ministro austriaco de Negocios Extranjeros y del mariscal Von Blomberg, ministro alemán de Defensa.

La misma Prensa da cuenta de que el viernes se abrió la gran Conferencia Imperial en Londres en el Palacio de San Jaime. Toda la Prensa francesa concede gran importancia a esta Conferencia, tanto desde el punto de vista económico como político y militar.

Como se sabe, en la Conferencia Imperial se discutirá un proyecto para la creación de una flota imperial de Extremo Oriente, cuyo presupuesto es de sesenta millones de libras. Esta flota vigilará las rutas comerciales del Oriente, desde las costas de África hasta el Pacífico. Sería, probablemente, tan fuerte como la del Mediterráneo, con una escuadra de batalla de cinco acorazados, dos escuadras de cruceros, tres flotillas de torpederos y barcos auxiliares. En total, unas cien unidades aproximadamente.

Se sugiere que esta flota tenga como base Singapoor y que sea formada fusionando las flotas de los dominios.

Los gastos de manutención se elevarán a doce millones de libras esterlinas anuales e Inglaterra tomará a su carga el sesenta y cuatro por ciento de los gastos y el resto los dominios.

Refiriéndose a los presupuestos de guerra de los dominios, la Prensa inglesa dice que Australia ha dotado el presupuesto militar más elevado de su historia para emplearlo, en su mayor parte, en la defensa aérea y a la creación de fábricas nacionales de Aviación. Lo mismo hará Nueva Zelanda.

En cuanto al África del Sur, está ya construyendo en el puerto de El Cabo una base naval, reconstruyendo el puerto.

El castigo de las tropas inglesas en las Indias

Un pueblecito queda arrasado por un incendio

Bombay.—Tres brigadas mixtas anglo-indianas han iniciado y llevado a término una extensa acción de rastrellamiento en el Waziristan contra las tropas del Fakir Ipi. La operación tuvo pleno éxito, habiendo quedado cercados los rebeldes que al mismo tiempo se hallaban atacados por la aviación que les bombardeaba y ametrallaba. Parece que los rebeldes han sufrido graves daños.

Pequeña ciudad india semi-destruida por un incendio

Bombay.—Un incendio rápidamente propagado por el viento ha destruido Gutulpore. Alrededor de 400 edificios están convertidos ahora en cenizas humeantes, y las familias de trabajadores, que son la máxima parte de los habitantes, se encuentran sin albergue. A semejante desastre ha contribuido la absoluta falta de agua para sofocar el fuego. Entre los habitantes hay muchos heridos, cinco muertos y bastantes desaparecidos. De una encuesta sumaria realizada parece deducirse que el incendio haya sido originado por acto de sabotaje realizado por elementos indecibles.

Francia y la Conferencia imperial de Londres

París.—Los trabajos de la Conferencia imperial de Londres son atendidos con gran interés por los círculos franceses y en especial cuanto se relaciona con la reforma del régimen y la estabilización de los precios. Se teme existirá oposición por parte de los ingleses a modificar su política monetaria.

Noticiario breve internacional

La ayuda francesa a los rojos

La Prensa francesa del día 15 da cuenta de que el Boletín Oficial del Gobierno francés del viernes por la mañana, publica un decreto abriendo un crédito extraordinario de cinco millones de francos para la asistencial a los refugiados de Bilbao.

Comentarios al discurso del Conde de Ciano

La impresión causada por el discurso del Conde de Ciano en las principales capitales europeas, queda bien definida por el periódico francés «Le Journal» del día 14 con las siguientes frases:

«París: Ningún problema esencial nos divide de una manera profunda.—Berlín: No hay ningún bloque, ni tampoco nuevo Tratado.—Ginebra: Nuestra actitud dependerá de lo que haga la Sociedad de Naciones.—Londres: Deploramos el malestar actual y no intentamos quitar a nadie el derecho al rearme. Washington: Estamos dispuestos a colaborar a la obra de reconstrucción de la obra económica mundial.—Viena: No hay ningún cambio en la amistad austro-italiana.»

Detención de un barco inglés por el barco de guerra alemán «Graf Spee»

El «Morning Post» dice que el barco inglés «Pinto», de 1.346 toneladas, cuyos propietarios son la Casa Mac Andrews, de Liverpool, y que transpor-

taba víveres para Valencia, fué detenido y registrado a principios de semana por el barco de guerra alemán «Graf Spee», a pesar del hecho de llevar a bordo dos oficiales de control.

Paso por el Bósforo de tres barcos rusos con material de guerra

La Prensa francesa publica la noticia que se ha registrado el paso por el Bósforo de tres barcos españoles, procedentes de Rusia, y que transportan con dirección a Barcelona, aviones, ametralladoras y un numeroso material de guerra.

Algún periódico francés daba esta noticia como procedente de Salamanca.

Huelga en Shanghai

Sanghai (E. I. A. R.)—Han estallado graves desórdenes entre huelguistas chinos y una empresa británica, debiendo intervenir la policía inglesa de la Concesión Internacional. Han resultado heridos 12 policías.

Nueva línea aérea

Roma (E. I. A. R.)—Se ha inaugurado la nueva línea aérea Venecia Trieste Klagenfurth Bratislava-Praga suministrada por la «Ala Littoria» en colaboración con la Compañía Checoeslovaca. La línea se halla en directa correspondencia en Venecia con el servicio procedente de Roma.

Se trata de introducir la lucha política en las Academias militares de Francia

Los oficiales no se prestan a esta maniobra

Se encuentra una nueva explicación del accidente del «Hindenburg»

«L'Action Francaise» se ocupa de la propaganda que se está llevando a cabo en los boletines de las escuelas de perfeccionamiento de los oficiales de reserva de Francia, y dice que esta propaganda debe estar apoyada por el Gobierno. Hasta ahora—dice el periódico—ha reinado el mejor espíritu de camaradería en las escuelas, pero si se empieza a entrometer la política en las escuelas militares, se puede considerar esta acción como un sabotaje a la Patria. Entre otras cosas se ha propuesto la creación de un grupo de «oficiales» republicanos.

El periódico francés dice que en casi todas las ciudades, más del ochenta por ciento de los oficiales, se han negado a tomar parte en estas maniobras.

El accidente del «Hindenburg»

La Prensa inglesa recoge la información procedente de Nueva York, según la cual, las investigaciones llevadas a cabo por la Comisión de investigación del Ministerio del Aire de Norteamérica, está estudiando una nueva teoría sobre la causa de destrucción del dirigible. Esta teoría consiste en la posibilidad de que el incendio haya sido motivado por un trozo de la hélice que se rompió, destruyendo o bien produciendo suficiente fricción que permitiese al hidrógeno arder.

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio
Despacho: PÍ y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

CARNICERIA SALCHICHERIA
Y EMBUTIDOS
TELESFORO BARGUEÑO
Hombre de Palo, 11
TOLEDO

La vida en Toledo | Toledo tributó ayer al heroico general Yagüe una espontánea y calurosa manifestación de entusiasmo

Sección Religiosa

DIA 20.

SANTORAL.— Santos Bernardino de Sena; Basila, virgen; Baudelio, Aquila, Alejandro, Agerio, Talateo, mártires; Teodoro, Anastasio, Austregisilo, obispos; Plautilla.

Santa Misa.— Color rojo. Misa propia del jueves infra-octava de Pentecostés. Oraciones: 1.ª, la del día; 2.ª, de San Bernardino de Sena; 3.ª por la paz. Credo. Prefacio de Pentecostés.

San Bernardino de Sena.— Nació en Massa-Carrara (Italia), en septiembre del 1380.

Sacerdote y vicario general de la observancia, comenzó a predicar con un celo ardiente en las más célebres ciudades de la Italia Central. Sena Perusia, Florencia todavía conservan vivo el recuerdo de este Santo Franciscano, que en períodos de rencillas civiles y disolución de costumbres, clamó desde el púlpito contra el vicio y condujo al camino del Evangelio a los cristianos extraviados.

Murió en Agila el 20 de mayo de 1444.

«EL ALCAZAR»

TARIFA DE SUSCRIPCION

Mes. 3,00 ptas.
Trimestre. 9,00 "
Semestre.. 17,00 "
Año. 33,00 "

PAGOS ADELANTADOS

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA

Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

Fábrica de jabones

DE

Vda. de José Costas González

TELEFONO 23.252

Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11.º

SEVILLA

La Legión honra a sus muertos

Hoy, a las diez y media, en la Catedral, misa por los caídos de la octava bandera

Hoy miércoles, a las diez y media de la mañana, y ante el altar del Cristo de la Vega—actualmente en la Catedral—, se celebrará una misa en sufragio de los héroes de la octava bandera del Tercio caídos en campaña.

La octava bandera legionaria, formada en Toledo y nutrida con gran número de hijos de nuestra ciudad, quiere honrar a sus muertos, que son también los nuestros. Desde los campos del Tajo a los del Jarama, los legionarios, nuestros legionarios, han regado con su sangre generosa y ardiente el

camino triunfal de nuestra conquista.

Los hermanos de los caídos se postrarán ante Dios para implorar por sus almas. Esperamos que el pueblo toledano acuda en masa para unir sus oraciones a los caballeros de la octava bandera y honrar a los que dieron su vida por la Patria en esta santa Cruzada.

Importante circular de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Habiéndose publicado en el «Boletín Oficial del Estado» la Orden de 8 de mayo actual desarrollando los preceptos contenidos en el Decreto núm. 264 de fecha primero anterior, y determinándose en el artículo 17 de la Orden citada que todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas de la propiedad urbana están obligados a presentar en la Cámara de la circunscripción en que la finca radi que, directamente o por medio de los representantes locales de aquella, declaración jurada en que figure el emplazamiento de la finca, pisos de que consta y alquiler que satisface cada uno mensualmente, producto bruto, renta líquida y gastos por suministro de agua y luz, se requiere por la presente a todos los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas comprendidos en la Orden citada, que dentro de los cinco días siguientes al de la publicación de esta Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, se sirvan pasar los de la capital por las oficinas de la Cámara, Plata, 20, durante las horas de oficina, a fin de llenar las declaraciones pertinentes, donde se facilitarán los impresos necesarios a tal fin, y los de los pueblos, en el mismo plazo, a contar de la constitución de la representación de las Cámaras en los mismos.

Se advierte a todos los afectados por la Circular, que la falsedad en cualquiera de los datos de la declaración jurada, se estimarán como constitutiva de un delito de estafa, sancionado con la pena superior en grado a la que le fuere aplicable conforme a la cuantía de la suma defraudada por la falsedad de la declaración, a tenor de lo dispuesto en el artículo 9.º del Decreto al principio indicado, y aquellos que no las presenten, una vez transcurrido el plazo concedido, se les impondrán las sanciones correspondientes por el excelentísimo señor gobernador civil, sin perjuicio de la responsabilidad en que incurran por auxilio a la rebelión.

Toledo 17 de mayo de 1937.—El presidente, Angel Canfos.—El secretario, Luis Montemayor Mateo.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 19 de mayo de 1937:

Don Isidoro Lobato García, don Francisco Navas Vegas y don Nicolás Vidales González.

Toledo deseaba mostrar su admiración y su entusiasmo al ilustre general Yagüe, que personalmente ha dirigido algunas de las últimas operaciones en nuestro frente, y ayer tuvo ocasión de hacerlo con ocasión de la visita efectuada por el glorioso militar a esta ciudad.

Lo mismo a su llegada que a su partida, en Zocodover, el público, tan pronto como reconoció al general Yagüe, le hizo objeto de las más encendidas manifestaciones de entusiasmo, que, además del patriotismo y la admiración de los toledanos, reflejaban también su profunda gratitud por el acierto y la decisión con que el heroico general dirigió la brava y victoriosa acción de nuestras tropas contra los furiosos ataques de los rojos a Toledo.

El general Yagüe estuvo en todo momento atento al desarrollo de las operaciones, y no cuidó sólo el aspecto técnico de ellas, sino que, erguido sobre las lomas que rodean a Toledo, se preocupó del detalle y alentó con su ejemplo admirable y con su palabra sugestiva a las fuerzas nacionales combatientes, haciendo gala de su valor temerario tanto como de su pericia magnífica.

No olvidará esto nunca Toledo, como jamás olvidará tampoco el heroico comportamiento y el generoso sacrificio de nuestras tropas, y por eso se viene mostrando con éstas tan agradecido y entusiasta, como ayer se mostró con el general Yagüe—uno de los más grandes prestigios del Ejército nacional—en las pocas horas que nos honró con su visita.

Por el alma de Eusebio Lozoya, muerto en la defensa del Alcázar

El jueves y viernes, a las ocho de la mañana, en la iglesia de San Cipriano, y ante la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, tendrá lugar una misa en sufragio del alma de Eusebio Lozoya Mérida, guardia civil muerto en la defensa del Alcázar.

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy, a las 4,30 y 7 en punto, AVES SIN RUMBO (en español), por el famoso trío Irusta, Fugazot y Demare.

CINE MODERNO: Hoy, a las 4,30 y 7 de la tarde, Silvia Sidney y Donald Cook, en SOLA CON SU AMOR (en español).



EL SEÑOR

Don Andrés Pita Ruiz

Alférez de la 5.ª Bandera de la Legión

Dió gloriosamente su vida por Dios y por España el día 11 de los corrientes en las posiciones del Sur del Tajo

D. E. P.

Los compañeros y soldados de esta Bandera

Ruegan una oración por su alma.

Las misas que se digan el día 20 de los corrientes, a las ocho y nueve de la mañana, en la iglesia de San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Ayuntamiento

Nuevo ingreso en el Banco de España para el subsidio pro combatientes

Se ha hecho entrega en la cuenta corriente del Banco de España de 1.935 pesetas, producto de la recaudación del subsidio pro combatientes.

La reunión de la Comisión municipal permanente

Asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente hoy 19:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Decreto de la Alcaldía adjudicando el servicio de extracción de restos en el Cementerio.
- 3.º Moción del Negociado de Quintas, interesando sea designado representante de la Corporación en la Junta de Clasificación y Revisión.
- 4.º Oficio del señor presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, interesando se designe delegado de este Ayuntamiento para constituir la Junta que esta blece el artículo 12 del Decreto 264 de 1 de mayo actual.
- 5.º Informe del Negociado de Instrucción Pública, en el escrito de la señora presidenta de la Junta interparroquial de Mujeres Católicas.
- 6.º Solicitud del jefe provincial ee «Flechas», interesando la creación de piscinas infantiles.
- 7.º Instancias de varios vecinos, solicitando licencia para realizar obras.
- 8.º Otras ídem ídem en petición de autorización para apertura de establecimientos.
- 9.º Relación de facturas que presenta Intervención.
10. Correspondencia.

Donativos recibidos para el Hospital Militar de Toledo

Doña Eladia Santa Ursula, vecina de Toledo: cuatro tohallas, dos fundas de almohada, cuatro varas de lienzo moreno y un par de calzoncillos; doña Margarita Dorado: una sábana, una funda de almohada y una tohalla; doña Isabel Jiménez, domiciliada en la calle de la Lechuga, núm. 4: un colchón y un cabezal; doña Juana Gómez Gómez, de Portillo (Toledo): dos blusones blancos; excelentísima señora duquesa de Pastrana: 12 camisas y seis camisetas, y la fábrica de chocolate de J. Medina, de Toledo: una caja de chocolate.

COÑAC

CENTURIÓN

— — —

Palomino

y

Vergara

— — —

JEREZ

Galería de héroes

Un capellán de Requetés
propuesto para la Medalla
Militar

Ha sido propuesto para la concesión de la Medalla Militar, el capellán del tercio de requetés de Isabel la Católica, de Granada, don Eugenio Hurí Fernández, por su actuación heroica y generosa durante toda la actuación de dicho tercio en el frente de Antequera y operaciones de Cerro Muriano, Vacar, Peñarroya, Ambendrán y Bujalance, hasta que en la toma de esta última plaza fué herido por la explosión de una bala de cañón que le fracturó la pierna derecha.

A pesar de tan grave herida negóse a ser evacuado, pues decía que había varios requetés gravemente heridos que necesitaban su asistencia espiritual y a pesar del intenso fuego continuó en vanguardia hasta que otro capellán fué a sustituirle.

La unión que gana la guerra es la unión que hará fecunda la paz. La unidad combativa del frente debe ser la unidad reestructiva y creadora de la retaguardia.

La guerra en el frente de León

Nuestras tropas se apoderan de cuatro cañones y numerosísimo material

Dos batallones rojos, destrozados

León.—La actividad en este frente ha dado comienzo. Los rojos, aprovechando la densa niebla, iniciaron un ataque sobre nuestras posiciones, intentando apoderarse de algunas alturas que dominan la carretera de Lillo.

Pero no consiguieron su propósito. Nuestras fuerzas rechazaron brillantemente el ataque a las citadas posiciones; el enemigo no pudo resistir y huyó ante el brioso empuje de nuestros bravos muchachos que, saliendo de sus trincheras, persiguieron a los rojos, cogiéndoles cuatro cañones del quince y medio, una ametralladora, cuatro fusiles ametralladoras y enorme cantidad de municiones de todas clases. También se apoderaron de buen número de fusiles que los rojos abandonaron en su huida, tal vez porque les pesaba demasiado y nuestro empuje les imponía.

Dos intentos fueron los que llevaron a cabo los rojos; el primero empezó al oscurecer y terminó a las dos de la madrugada. El segundo comenzó a las seis de la mañana y terminó a las dos de la tarde, ante la imposibilidad de lograr ninguno de los objetivos.

Al ver frustrados sus propósi-

tos de conquistar las posiciones que el mando rojo había señalado, los bolcheviques intentaron un nuevo asalto, con tal desgracia, que se apreciaba en ellos el deseo de correr, apenas los tiros comenzase. Y así fué; nuestros soldados salieron de sus posiciones y les persiguieron, haciéndoles huir a la desesperada.

Puede decirse que el único ataque serio fué el primero. En él los rojos llegaron hasta nuestras alambradas. Nuestros soldados les dejaron acercarse sin hostilizarles y, cuando ya los tenían a escasos metros de sus posiciones, abrieron sobre ellos un mortífero fuego de ametralladora que materialmente los barrió. Dos batallones rojos quedaron totalmente deshechos; ante nuestras trincheras hay más de 150 cadáveres enemigos, señal evidente de su amplísimo desastre.

El día 31 se bautizará al príncipe de Nápoles

Roma.—(E. I. A. R.).—Después del regreso de los soberanos de Italia, de su viaje a Hungría, tendrá lugar la ceremonia del bautizo del príncipe de Nápoles, que tendrá efecto el 31 de mayo en la capilla Paolina.

Un juicio inglés sobre la Conferencia imperial

Londres.—El periódico «Jorskhir Bost» escribe acerca de la Conferencia imperial: «El Imperio no se basa en una igualdad impuesta, y por consecuencia no es de esperar que sea imposible una colaboración pacífica entre los pueblos. El mensaje del Rey al Führer Canciller no podría ser concebido en los terminos en que lo fué si se hubiera pensado que la política del Tercer Reich implica un inevitable conflicto con el Imperio británico.»

Alférez Pita y alférez Lanza,
héroes de la Legión

La ambición roja soñó con Toledo con delirios de cocainómanos y afán criminal. Creyó llegar a pisar otra vez sus calles de leyenda—ahora leyenda de hace días, de historia de heroísmos de este año—y donde su aviación asesina y su artillería sembró la destrucción y la ruina en aquellos edificios hechos con los años y por los años, ondear luego—¡qué ilusión!—la bandera roja, el trapo del crimen, ya que ni el sagrado simbolismo que encierra el nombre de bandera merece eso que ellos izan.

Aquellas fueron las quimeras del general antiespañol. Contó sus numerosas brigadas internacionales, sus tanques, su material. Calculó la operación, los cañonazos, la aviación, la masa. Pero no calculó lo principal, lo primero, lo único que le iba a hacer fallar su ataque: que a Toledo la defendía la Legión. ¡La Legión!

La Legión era el alférez Lanza, el alférez Pita; dos corazones, dos españoles, dos patriotas, dos héroes de Toledo. Defendían a Toledo, como cuando en el Pingarrón, aquel monte ya famoso en esta guerra, esta misma octava bandera lo defendían de durísimos ataques aquellos otros dos oficiales, que, como toledanos, fueron dos grandes héroes, dos grandes nombres para España y la Legión, nuestros inolvidables Marciano Cirujano y Emilio Alvarez de Lara.

Tú avanzaste, Andrés Pita, al frente de tu sección, cuando era algo más que fuego el fuego del enemigo. Sonreías al adelantar terreno, no porque no temías a lo que había de llegar después. Tu misión era reforzar una trinchera y atacar al tanque que intentaba llegar a ella. Ya cerca de la misma, un cañonazo del tanque cayó entre vosotros. Y al intentar seguir el alférez Pita, no pudo: tenía el vientre destrozado por la metralla. Pero eso, ¿fué obstáculo para mermar el valor, el coraje de nuestro oficial, nuestro Andrés? No hay tanques, no hay brigadas, no hay mil Miras que puedan contra heroísmos como el tuyo, Andrés. Herido de muerte, sujetándose la vida que se le iba por el boquete abierto en el vientre, aún tuvo corazón, aún tuvo sangre española, espíritu de legionario, para olvidar la muerte que le cercaba y alentar con voces a sus legionarios, ordenándoles seguir, llegar a la trinchera, reforzarla y rechazar luego al tanque aquel que de uno de sus disparos se nos llevó al alférez de la Legión, que moría poco después, mientras sus soldados, animados por aquel acto de heroísmo, salvaban la trinchera, salvaban a los que allí se sostenían y salvaban también a Toledo, que atrás miraba amante el empuje, el heroísmo y la muerte de uno de sus hijos.

También moriste así, Pepe Lanza. Yendo hacia adelante sin temer a nada, cumpliendo como siempre supiste cumplir. Vosotros dos no habéis muerto jamás, ni para la Legión, ni menos para Toledo. No hace falta gritar, alzar la voz para que se sepa vuestro heroísmo, vuestro patriotismo. Nosotros, como a todos los que caéis así, quisiéramos haceros el mejor de los homenajes del mundo. Pero más homenaje, más gloria que aquí, os la habrá dado Dios, al decirnos que fuistéis a El al querer eliminar a sus enemigos.

Alférez Lanza y alférez Pita, héroes de Toledo, de la octava bandera de la Legión. Recordaros es recordar trozos de España, más páginas de Historia escrita con actos así como los vuestros. Nuestra bandera—la vuestra siempre—sabrás haceros venganza y ofreceros gloria con la gloria que aún le queda por recoger.

Alférez Pita, alférez Lanza, todavía: ¡A vuestras órdenes! ¡Viva España! ¡Viva la Legión!

WALDO DE MIER
Legionario de la octava bandera

Amorebieta, rebasado dos kilómetros

La resistencia del enemigo no es muy tenaz

San Sebastián.—Las fuerzas nacionales que avanzan por la costa, han realizado durante el día de ayer un importante avance sobre la carretera en dirección a Mungía.

Otras fuerzas del Ejército nacional han rebasado el pueblo de Amorebieta en más de dos kilómetros, prosiguiendo su victorioso avance. La resistencia del enemigo no es muy tenaz

El país donde más barato se vende el pan

La vida en Italia

París.—Resulta de un cálculo efectuado por «Paris Soir» que el precio del pan en Italia es el más barato de Europa, como también el coste de la vida indicado en Italia es el menos alto entre los grandes países europeos. El periódico parisino hace a continuación el cálculo del precio de un cesto de víveres en las principales ciudades europeas. El cesto contiene los siguientes géneros alimenticios: una docena de huevos del día, un kilo de azúcar, un kilo de arroz, uno de pasta, un kilo de carne, uno de pan y uno de café crudo. El coste total de estos géneros calculados en francos franceses es el siguiente para las varias grandes ciudades europeas: Copenhague, frs. 94; Oslo, frs. 87; Londres, frs. 86; Berlín, frs. 80; Zurich, frs. 79; Rotterdam, frs. 79; Bruselas, frs. 76; Viena, frs. 76; París, frs. 60; Budapest, frs. 59; Milán y Roma, frs. 56. El periódico, teniendo en cuenta estos cálculos, indica en consecuencia que en Italia los precios son inferiores a los de los grandes países de Europa, donde como se sabe las influencias políticas soviéticas gravitan notablemente sobre la vida económica.

Huelga en el puerto de Burdeos

París.—El Sindicato de obreros de Transportes de Burdeos anuncia para hoy la huelga de los obreros del puerto.

Apostillas al Gobierno Prieto "el craso,"

¿Cómo recibirán los partidos obreros a la pandilla de Inda?

Las peripecias políticas que han conocido los rojos en estos días, no tenían otro objeto que el de despistarlos para que no se dieran cuenta de lo fraguado que, como ya dijimos, no era otra cosa sino un Gobierno de hegemonía absoluta de Prieto y con apariencias moderadas, organizado conforme a inspiraciones extrañas para dar motivo a que no faltasen ciertas asistencias y colaboraciones, hoy más imprescindibles que nunca cuando en toda la zona roja se escucha el estertor de Bilbao.

Al frente del nuevo Gobierno figura el doctor Negrín, prietista epiléptico y casado con una rusa. Su conjunto es una mezcla detonante de comunistas, republicanos de izquierdas, compinches de Prieto y un separatista vasco, Irujo, que está como alma en pena para proporcionar a los vizcaínos rebeldes el consuelo

de una cartera, a falta de ayudas más eficaces que no son posibles.

Quedamos a la espera de saber cómo reciben este Gobierno las organizaciones sindicales deliberadamente excluidas del mismo, las masas a las que se les pide los mayores esfuerzos y la sangre en nombre de la revolución.

Esperemos a ver cuál es la actitud de los organismos proletarios que se han jugado todo para instaurar su dictadura y sus temas y que ahora se encuentran con que la tertulia de Prieto, con un doctor y el boticario Giral, es el producto de unas cataratas de sangre y de nueve meses de crímenes y de infamias.

Asustados de su propia obra, la España roja y sus inspiradores de fuera quieren frenar. Será inútil, va ya despeñada y sin control posible.

Una huelga en Montecarlo

Montecarlo.—Por no ser menos que los países que dejan libre desahogo a las agitaciones comunistas, también el pequeño principado de Mónaco está probando las delicias de la propaganda roja, que ha culminado en estos días con la huelga y relativa ocupación de locales, de los empleados y trabajadores de la zona industrial, que comprende una fábrica de pastas, una cervecera, fábrica de chocolates y bizcochos. Los huelguistas piden la subida de los salarios como se ha hecho ya en Francia y según las mismas categorías. Una comisión de cada una de las fábricas se ha trasladado antes a las respectivas Direcciones, y después al Palacio del Gobierno, con un nuevo contrato de trabajo que, sin embargo, no ha tenido por lo menos hasta esta noche la aprobación pedida, y como consecuencia la huelga continúa.



EL SEÑOR

D. Clemente Pérez Redondo

Alférez del Batallón de Voluntarios
y defensor del AlcázarDió gloriosamente su vida
por Dios y por España, el
día 11 de Mayo, en el frente
de los AlijaresA los 28 años de edad
habiendo recibido los S. S.

R. I. P.

Su afligida esposa doña
Carmen Hernández; hija
María Fernanda; padres
políticos don Estanislao y
doña Juana; hermanos políticos
don Eugenio (ausente), don Marcelino y
don Juan José

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma, y les invitan a una misa funeral que se celebrará el día 20 del corriente, a las ocho de la mañana, en la iglesia de Santos Justo y Pástor.

En el aniversario de la muerte de Menéndez y Pelayo

El Maestro de ayer y de mañana

(Exc'usivo para EL ALCAZAR en esta región.)

La guerra en la India británica

En Estonia se estudia la política demográfica italiana

En las operaciones militares que están llevando a cabo las fuerzas inglesas contra las tribus rebeldes del Wazir, en las operaciones del último martes, tres oficiales indios fueron muertos, tres oficiales indios heridos y un soldado inglés.

La prensa inglesa da cuenta de que las tropas avanzan sin encontrar mucha resistencia, pero empleando como medida de prevención gran cantidad de material de guerra y aviación.

La política demográfica de Italia

Tallín.—(E. I. A. R.).—Las medidas adoptadas por el Gobierno Fascista en el terreno de la política demográfica absorbe la atención de los círculos políticos de Estonia, que sufren la misma preocupación de la natalidad y nupcialidad en Estonia. La decisión de un grupo de solteros de la provincia de Cuneo, que han convenido casarse todos antes del 28 de Octubre, es un episodio en el que los diarios de Tallín aprecian los frutos de la política gubernativa fascista para aumentar la población.

BANCO CENTRAL TOLEDO

Dispuesto por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, que el canje de billetes del BANCO DE ESPAÑA, legítimamente estampillados, quede terminado el próximo día 25 del corriente mes de mayo, el

BANCO CENTRAL Sucursal de Toledo

ofrece sus ventanillas a su estimada clientela y público en general, para facilitar la realización de esta importante medida, ya que según se dispone en la misma, transcurrido dicho día, quedarán fuera de curso y carecerán de validez, todos los billetes de emisiones anteriores no presentados al canje.

Los poseedores de billetes estampillados han de ingresarlos en cuenta corriente o Libreta de Caja de Ahorros, de cuyas cantidades pueden disponer libremente, haciéndose los pagos en los nuevos billetes, cuya emisión, fechada en Burgos, es del 21 de noviembre de 1936.

Recordamos que el atesoramiento de dinero, en billetes o en plata, está rigurosamente penado, ya que con este antipatriótico proceder, no solamente se perjudica el individuo, sino que causa grave daño a la economía nacional y a los altos intereses de la Patria, que en estos momentos defiende y engrandece nuestro gran Ejército salvador.

Ingresad vuestras disponibilidades en la

CAJA DE AHORRO DEL BANCO CENTRAL

Imposiciones anuales, tres y medio por ciento.

Sucursales en la provincia: Consuegra, Fuensalida, Mora de Toledo, Ocaña, Oropesa, Quintanar de la Orden, Santa Cruz de la Zarza, Talavera de la Reina, Tarrancón, Torrijos, Villacañas y Villarrubia de Santiago.

Hay que recordar a todos los españoles cultos que se cumple hoy, 19 de mayo, el 25 aniversario de la muerte de Menéndez Pelayo. Cinco lustros se han cumplido desde que abandonó su vida mortal, con sagrada por entero al resurgimiento de la vida espiritual de España. Ella y Dios fueron sus dos grandes amores.

Mella describió maravillosamente los últimos momentos del sabio; con el crucifijo familiar en las manos, que ya empezaban a estar rígidas y frías, miró al Redentor con ojos encendidos, le acercó a sus labios y «entonces no fué sólo Menéndez Pelayo el que besó a Jesucristo Crucificado, fué también Jesucristo el que besó en él a la Ciencia Española.»

Un poeta contemporáneo—lléguete mi cariñoso recuerdo, donde quiera que estés—supo encerrar entonces en un soneto de hondos alientos el dolor de España:

«Era la Patria. Mientras él vivía,
Por virtud de su numen soberano
Sobre el haz del Imperio castellano
La luz del viejo sol no se ponía.

A la luz de aquel viejo sol se inflamaba. Su amor a la Patria, que nació en él, creció y floreció con el convencimiento, cada día más claro, de la vida de su pueblo, en el pasado y en el presente; y se agigantaba este amor al contemplar su España empeñarse en el propio aniquilamiento.

Como nuevo profeta, vió venir de muy lejos la terrible tormenta; pero no se contentó con lloros y lamentos; desde muy temprano, desde que pudo sostener en su mano la pluma—valiente espada—se lanzó a salvar los fundamentos sobre los cuales sería posible, siempre, levantar una nueva España. El salvó su espíritu, es el espíritu el que salva a los individuos y a los pueblos. El supo recogerlo, guardarlo incontaminado y propagarlo entre unos millones de fieles discípulos.

Sin los libros de Menéndez Pelayo, sin su influencia directa o indirecta en dos generaciones, España hubiera muerto ya, o se hubiera desespañolizado por completo, una especie de muerte más triste e ignominiosa todavía.

Dividida desde el final del siglo XVIII en dos mitades, no se han sabido ni podido fundir, a pesar de no pocos esfuerzos, prodigados generosamente. Acaso se atendió más a unir las cortezas, lo accidental, dejando estancadas la médula, la savia. Entre tanto, el virus disolvente y extraño fué filtrándose poco a poco, intensiblemente... Algunos espíritus con acendrado patriotismo por racional convencimiento y otros por instinto salvador, seguían fieles a las viejas tradiciones; pero muchas inteligencias comenzaron a sentirse atraídas prístamente por vanos *tiapantojos de una falsa y postiza cultura*. El joven Maestro saltó a la arena, combatía y edificaba al mismo tiempo, sacudía con gracia los ataques y asentaba con gran eficacia las bases de una restauración renovada de la ciencia española.

Tuvo buenos y escogidos aliados la cruzada emprendida; pero pudieron más en la gran plebe letrada las sugerencias extrañas que lograron separarla de todo contacto con su pensamiento nacional y que le hacían, ciega, renegar de cuanto en la *Historia nos hizo grande*.

Mientras el maestro seguía trabajando incansable, persiguiendo la idea capital de su vida: la restauración y renovación de la vida científica española; y este asiduo trabajo le fué llevando a una *comprensión cada vez más completa del genio nacional y de los inmortales destinos de España*. No le importaba el silencio que le rodeaba; tenía fortaleza para resignarse al *perpetuo monólogo*, y esperaba y esperó siempre mejores días.

El panorama en estos últimos años había variado, porque el valor científico de sus grandes investigaciones se imponía; porque se impuso desde fuera también el estudio de la cultura española en su aspecto científico, frío, disecador, que resultaba mutilado y muerto, fundado y sostenido en una contradicción fundamental. Se estimaban, se exaltaban las flores y los frutos, y se renegaba de las raíces...

Los resultados amenazaban inevitablemente, funestos, y en efecto, ha seguido España engañada, haciendo aparatosa liquidación de su pasado, y la hemos visto ahora arrojar a los cuatro vientos su *riqueza artística, contemplar con ojos estúpidos la destrucción de la única España que el Mundo conoce*.

Para conocerla mejor y mejor amarla y para levantar sobre las ruinas reales, no metafóricas, de la vieja, una nueva España, hay que volver a Menéndez Pelayo, que nos dejó en sus numerosos libros firmes cimientos y en sus magnos proyectos, planos bien trazados para las futuras construcciones.

Liquidada o a punto de liquidarse una larga época en la que España se esforzaba impotente y desorientada para encontrar su camino, hay que volver a reanudar su historia auténtica, a revivir su glorioso pasado, y para conseguirlo de una manera plena, los libros del maestro serán indispensables; guía segura y compendiosa.

Con ellos se puede recorrer la carrera del pensamiento, del arte, de la literatura y de las creencias seculares de España, aireada y contratada con todas las corrientes de la cultura europea de los tiempos modernos. Historias, filosofía, teología y literatura españolas sentidas y expresadas en español; metodología y crítica aprendidas en los mejores modelos; todos esos y la forma amena y sugestiva encontrarán en las obras del autor de la *Historia de las ideas estéticas en España* esa briosa juventudes, cuando llegue la hora de dejar las armas y de coger los libros, con los cuales han de completar la gran empresa tan valerosamente iniciada y seguida en las victorias de los campos de batalla.

MIGUEL ARTIGAS

De la Academia Española.

Director de la Biblioteca Nacional de Madrid.

Zaragoza, 17 de Mayo de 1937.

El bárbaro asesinato de un sacerdote francés por dos jóvenes bolcheviques

Hungría pedirá la igualdad militar

Una salvajada más de los marxistas

París.—Continúa la vivísima impresión por el despreciable delito cometido por dos jóvenes comunistas que en Juviscy, en pleno día, asaltaron en la vía pública a un sacerdote de setenta años, y después de haberlo insultado repetidamente y perseguido brutalmente, lo mataron. Después de este acto de «heroísmo» los dos bandidos emprendieron la fuga. Y «L'Action Française» comenta nuevamente el hecho haciendo notar que demuestra claramente lo bien asegurada que está la libertad y la seguridad personal bajo el «bueno y humano» régimen del Frente Popular.

Hungría y la igualdad militar

Budapest (E. I. A. R.).—El ministro de la Defensa Nacional ha anunciado en la Cámara la próxima decisión del Gobierno de Hungría de alcanzar la igualdad militar. El ministro ha asegurado que Hungría tiene necesidad de la igualdad de derechos. Y porque se trata no sólo de una cuestión militar, sino incluso política, el ministro ha dicho que espera al ministro de Negocios Extranjeros para hacer, respecto al particular, las oportunas aclaraciones.

Miguel Sánchez Murillo, 7

Correas, y Polainas Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE SEVILLA



FERRETERÍA «EL LLAVÍN» JOSE MEDINA CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24 SEVILLA

BAR CENTRO PEDRAZA Y FERNÁNDEZ Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

J. S. DE LA FUENTE ANTIGUA CASA TELEFONO CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS Zocodover, 47 al 50 - - - TOLEDO - - -

Pintores "LINESOL,, EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA Producto registrado...Desconfiad imitaciones. Depostario, PERRÉS Encarnación, 43, Feria, 55.

ANTONIO HIGUERUELA Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades Cu tro C lles, núm. 4.—Toledo

Sastrería Ortega CONSTITUCION, 4 TALAVERA DE LA REINA

VICENTE MORENO FERRETERIA - - QUINCALLA HERRAMIENTAS - BATERIA DE COCINA - CLAVAZÓN, ETC. MATERIAL ELECTRICO Y RADIO Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

Confitería y Fábrica de Mazapán RODRIGO MARTINEZ Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763 Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5 TELÉFONO 23090

VALDESPINO JEREZ (Illustration of a hand holding a bottle of Valdespino Jerez wine)

La guerra en Vizcaya

El número de evadidos del campo rojo aumenta considerablemente

Una visita al faro del Machichaco

Firme impresión de las derrotas rojas

El enemigo ha atacado hoy por dos veces contra el Vizcarri, y en las proximidades de Jata, ha tratado de oponer resistencia a la obra de consolidación de posiciones que sobre ese monte, ganado ayer, realizan nuestros soldados.

Pues bien, a pesar de ello hoy, precisamente hoy, se ha traído del frente más firme que nunca la impresión de que se ve derrotado; es, si se quiere, una impresión subjetiva, pero basada en abundantes y categóricos datos. El más contundente, el de los evadidos; ha aumentado el número de éstos en proporciones verdaderamente grande, y no cometo ninguna injusticia en afirmar que son muchos los que se pasan a nuestro campo, no por otra cosa, sino porque se han dado cuenta de que en el contrario no hay ya ninguna posibilidad de resistencia.

En estos últimos días han llegado a Guernica más de 300 evadidos, milicianos en su mayoría. Figuran entre ellos no pocos voluntarios del ejército rojo separatista. Lo que dicen, hablando con ellos, es que las fuerzas enemigas se están desmoralizando, y esta desmoralización no se produce tanto por lo que dicen, que es casi siempre lo mismo, y que pueden estar en muchas ocasiones influidos, más que por un deseo de ser sinceros, por un afán de resultar simpáticos, sino por lo que se advierte en su estado de ánimo.

La limpieza del monte Jata

He presenciado desde Baquío las operaciones de limpieza efectuadas por nuestros soldados en las alturas del monte Jata. Ha colaborado con ella la Aviación nacional con bastante intensidad.

Quedan todavía por allí algunos núcleos enemigos sueltos, que han debido de sufrir hoy un castigo demasiado serio. No he podido apreciar si oponen gran resistencia; pero me han dicho que no, y así lo parecía. Han hecho, desde luego, todo lo que podían, pero un poco en plan de trabajos forzados. En cuanto se les facilita ocasión, huyen con verdadera prisa.

También he visto la respuesta de los soldados de Mola a los intentos de ataque llevados por el enemigo en los alrededores del monte Bizcargi, y me ha sorprendido que, teniendo los rojos separatistas algunos aviones, facilitados últimamente por vía Francia, un aparato nuestro ha bombardeado a su placer, sin que nadie se le atreviese a darle la cara. Ha reconocido tranquilamente el terreno y de vez en cuando, pasando casi a ras de tierra, lanzaba con precisión matemática sus bombas, sin preocuparse lo más mínimo del tiro de que era objeto. Una de las bombas ha deshecho materialmente una casa, en la que se veía entrar y salir a los milicianos rojos.

Visita al Cabo de Machichaco

Como la jornada no ofrecía grandes novedades, he querido visitar el faro del Cabo de Machichaco. No se encendía desde hace tiempo por orden de los rojos separatistas. De los cuatro empleados que tenía, quedados; los otros huyeron. El faro es de Salamanca y habla el vasco.

Desde lo alto del faro se veía a simple vista un destroy inglés frente a Bilbao, perteneciente a la misma serie del que ha sido siniestrado en Almería. A la altura del Cabo Machichaco desfilaron con aire majestuoso nuestros pequeños «bous» en servicio de vigilancia.

DEPORTES



Quincoces, que el pasado domingo se alineó en el Deportivo Alavés, en partido benéfico a Intendencia Militar

BOXEO

Schmeling boxeará el próximo mes en New York

Max Schmeling, campeón mundial de los pesos pesados, ha llegado a New York donde ha comenzado sus entrenamientos para el combate que el próximo día 3 de Junio celebrará en dicha ciudad con Braddock, contando con el apoyo de la Boxing Comisión de New York.

NATACION

El alemán Echlanck bate el record de los 100 metros espalda

El alemán Echlanck, uno de los mejores nadadores alemanes, ha batido el record europeo de los 100 metros, habiendo invertido un minuto, ocho segundo y tres décimas.

Los eternos rivales «El Sevilla» y «El Betis» se enfrentan en partido benéfico

Parece ser que en los próximos días 23 y 30 del corriente mes se jugarán en Sevilla dos partidos de fútbol entre los equipos de Sevilla, F. C. y el Betis Balompié, en cuyos encuentros se disputarán dos magníficas copas de plata donadas por las autoridades.

La recaudación obtenida va destinada a una entidad benéfica, y con este motivo se hacen las gestiones oportunas para que los jugadores de ambos clubs que se encuentran en el frente, puedan tomar parte en dichos encuentros; esto al mismo tiempo constituye un homenaje de la afición deportiva a éstos.

El Excmo. Sr. General D. Gonzalo Quijano de Llano, se cree probable su asistencia al segundo encuentro, quien entregará las copas a los vencedores.

¿Un encuentro España-Portugal en Lisboa?

Salamanca—Parece confirmarse la noticia de que el próximo día 15 de Junio se celebrará en Lisboa un partido de foot-ball a beneficio del Ejército entre las selecciones de España y Portugal.

Las gestiones que ha llevado a cabo D. Amadeo G. Salazar han dado como fruto el consignar, para formar parte en dicho encuentro, los siguientes jugadores: Eizaguirre, Campos, Quincoces, Mardones, Blanco, Vega, Iturralde, Liz, Gallart, Elicegui, Chacho y Emilín.

La alineación definitiva de la selección española se anunciará oportunamente.

El domingo siguiente a la celebración del encuentro se jugará otro en Sevilla, devolviendo así los portugueses la visita.

NOTA DEL DIA

Recogemos de la Prensa andaluza informaciones sobre proyectados encuentros entre los equipos del Betis y el Sevilla, cuya recaudación íntegra va destinada a la «Obra Nacional de construcción de casas para inválidos y obreros».

Hoy en la España Nacional existe el afán de superarse en obras patrióticas, cada uno en su valer: no hay figura deportiva, encuentro concertado, función teatral en proyecto, etcétera, etcétera, que no lleve como encabezamiento... cuyos fondos van destinados a... Y con un pueblo así, en el que a todos nos mueve un sólo resorte, la Patria, pueden crear algunas naciones que se nos amedrañan aprovechándose de nuestras circunstancias de hoy; que no, que España no hay nada más que una y esta será grande y fuerte, para eso cuenta con el apoyo de todos — V. CH

CICLISMO

La vuelta ciclista a Italia

Días pasados comenzó esta interesante prueba ciclista, en la que toman parte numerosos corredores de fama, habiéndose corrido ya varias etapas y cuya clasificación, hasta que hemos recibido estos informes, es la siguiente: 1.º, Valletti; 2.º, Bartali; 3.º, Canavesi; 4.º, Del Cancia, Bizzi, Mollo... todos en el mismo tiempo.

FUTBOL

Austria y Escocia empatan

Se ha jugado en Viena el partido internacional entre los representantes de Austria y Escocia, cuyo resultado fué el empate a un tanto.

Yugoeslavia y Hungría empatan

En Budapest se ha jugado el encuentro internacional entre las selecciones de Yugoeslavia y Hungría, encuentro que terminó con el empate a un tanto.

¿Se jugará el interrumpido Francia-Italia?

Parece ser que la P. F. F. A. proyecta organizar el suspendido encuentro Francia Italia para el próximo mes de diciembre; con este motivo la P. F. F. A. ha escrito a la Federación Italiana y de su respuesta se decidirá la fecha del encuentro.

Anúnciese en EL ALCAZAR

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS SEVILLA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO Rafael Gómez-Menor

IMPRESA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94 TALAVERA DE LA REINA

Vinos y Coñacs José Pemartín PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA ¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniforinada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

VINOS «La Riva» COÑAC JEREZ

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Moscú impone a Valencia la represión de los anarco-sindicalistas

Agresión comunista en Holanda contra el jefe del movimiento nacional-socialista

Amsterdam.—El jefe holandés del movimiento nacional socialista Mussert visitó hoy a alguno de sus partidarios en un barrio obrero.

Fuó atacado por un grupo de comunistas, pero pudo defenderse en su auto, cuyo cristales fueron rotos por los agresores. Después los comunistas atacaron a las familias de los obreros en cuyas casas había estado Mussert, sin respeto a los niños; causaron destrozos en el mobiliario. Por fin la policía intervino y pudo restablecer el orden.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

París.—«Le Jour» informa que la dimisión del Gobierno de Largo Caballero ha tenido como único motivo el hecho de haber recibido de Moscú la orden de una fuerte represión contra los elementos anarco-sindicalistas.

Se estima que esta crisis pudiera acarrear graves complicaciones, ya que los anarco-sindicalistas no habrían de cruzarse ahora de brazos si el gobierno rojo, siguiendo los mandatos de Moscú, tratase de aplastarles, ya que tienen demostrado que en Cataluña, como en Levante, son la única fuerza bien organizada.

Otros dos aviones rojos aterrizan en Frania

París, 18 (madrugada).—Se sabe que dos aviones más procedentes de Santander aterrizaron en territorio francés. Los aviones están custodiados por la Policía.

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

Sancho Dávila, visita al Generalísimo

El Generalísimo recibió esta tarde a Sancho Dávila, con el que celebró una afectuosa conferencia. Sancho Dávila cumplimentó al Caudillo y se ofreció incondicionalmente.

La ciudad francesa de Dezinrs, sin pan a causa de una huelga

París.—A consecuencia de la huelga del personal de panaderías de Dezinrs, esta ciudad estuvo hoy sin pan.

En Inglaterra los mineros anuncian la huelga

Londres.—El movimiento huelguístico del personal de autobuses de Londres no ha terminado aún y se espera una intervención del ministro del Trabajo. El Sindicato de mineros anuncia una huelga de ocho días, que empezará el 29.

Batidos por el fuego enemigo, los Requetés entran en Amorebieta

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Prieto, amo del nuevo Gobierno rojo

Veladas amenazas en su programa contra los anarco-sindicalistas



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Después de la crisis del Gobierno rojo, parece que don Inda se ha hecho el amo, resultando derrotado el Canallero y la tendencia de violencia que representaba. Indalecio, al quedarse con la cartera de Defensa, sólo ha logrado la mitad de su ideal, que hubiera logrado completo ocupando también la Presidencia. Pero ya vereis cómo de acuerdo con su siervo Zuazagostia aprieta las clavijas a los anarco-sindicalistas, porque tiene madera de dictador.

Que Prieto inspira al nuevo Gobierno salta a la vista. Anoche se reunió éste de doce a dos de la madrugada, y don Inda, al salir, facilitó una nota a la Prensa, en la que dice que el Gobierno acordó suprimir el Consejo Supremo de Guerra, cuyas funciones llevará en adelante el Gobierno en pleno, y reformar el Estado Mayor Central. Mañana el nuevo Gobierno cumplimentará a doña Manolita y habrá nuevo Consejo.

Informó Prieto a la Prensa acerca del programa, que es el siguiente:

«Primero.—El Gobierno, considerándose representante de todos los partidos del Frente Popular, se dedicará por todos los medios a combatir la rebelión y asegurar el orden público.

Segundo.—Ya que no le ha sido posible incorporarse a los representantes de las organizaciones sindicales espera que éstos rectifiquen su actitud y le presten colaboración».

Anuncia que se presentarán en seguida al Parlamento; se declaran continuadores de la política internacional de sus antecesores, protestando contra el pacto de No Intervención, y termina dedicando un recuerdo a los muertos por los servicios prestados a las ambiciones de esos mismos dirigentes.

En Valencia es acogida con gritos libertarios la solución de la crisis :-:

Lo más interesante del programa del nuevo Gobierno rojo son las veladas amenazas a los anarco-sindicalistas. Claro que éstos no están satisfechos, y se dice que en Valencia había enorme expectación en las calles durante la crisis, y que, al saberse la solución, los grupos prorumpieron en vivas al comunismo libertario, a la FAI, a la CNT y al POUM.

Indalecio se propone desarmar y someter a los anarco-sindicalistas; pero éstos son los amos en Cataluña, Valencia y otras poblaciones, y además son los más valientes y pudieran ser muy bien el castigo de ese Gobierno, sin contar lo que podrían hacer si les diese por retirarse de los frentes de combate.

«L'Acción Française» protesta contra la campaña de falsedades que hace contra nosotros la Prensa extranjera.

Hace dos o tres semanas que venimos avanzando hacia Bilbao; pero los rojos nos derrotan siempre por la radio. Desde nuestras posiciones actuales, podemos bombardear Bilbao sin cañones de muy gran alcance. Acaso el bombardeo de la ciudad sea respuesta cualquier día de estos a esa campaña de mentiras.

Radio Barcelona inventa que un avión nuestro cayó hace días en su zona, cerca de Port-Bou, agregando que ahora lo han encontrado en el monte, y que era alemán, llevando la cruz gamada en sus alas. Hay que ser idiotas para decir esto, pues además de que por allí no ha caído ningún avión nuestro, cuando nosotros compramos aviones extranjeros lo primero que hacemos es pintarlos y ponerles nuestro emblema.

Otros veintisiete aviones rojos, extraviados, han vuelto a aterrizar en suelo francés, siguiendo su viaje hasta la frontera. Así pueden decir los periodistas extranjeros residentes en Bilbao que antes los vascos no tenían aviación, pero que ya la van teniendo. «L'Action Française» dice que esos aviones procedían de un pedido del Gobierno rojo, desembarcado en el Norte de Francia. Análogamente se conduce Inglaterra, pues en los buques destinados a la evacuación de Bilbao está entrando material francés e inglés, en parte recogido. Ellos quieren prolongar la guerra para extenuar a España; pero nuestro país se levantará pronto y será grande y rico, habiendo de cotizarse en la política internacional.

Por último, el general se refiere a las operaciones de Bilbao, y denuncia al mundo la canallasca conducta seguida por los rojos con Amorebieta, lo mismo con la ciudad que con sus habitantes.

Superan su cometido y salvan a numerosos refugiados en la iglesia

Coinciden todos los evadidos en sus acusaciones a los separatistas vascos

(Del enviado oficial de guerra)

Vitoria.—El júbilo inmenso de que hablaba ayer se trocó hoy en lluvia torrencial que arrojó en este sólo día más agua que todo el invierno junto. No ha podido haber operaciones bélicas. En cambio, he presenciado otra operación humanitaria tanto más trascendental que la guerra. Ha sido así. Ya dije ayer que nuestras columnas habían quedado a menos de un kilómetro de Amorebieta. Desde estas posiciones se veía los incendios del pueblo, que indicaba bien a las claras que los rojos separatistas estaban haciendo una vez más una faena de las suyas. Por sí los incendios fueran pocos, se escucharon durante toda la noche explosiones tremendas de dinamita que indicaban cómo se estaban destruyendo los edificios. Nuestras tropas contenían más su coraje ante el bárbaro espectáculo, pero no podían moverse porque el mando, para evitar las acostumbres calumnias de los rojos y sus simpatizantes, había prohibido que se entrase en la ciudad, ya que esta vez no cabe echar la culpa de su destrucción a los aviones nacionales, puesto que llevan tres días sin poder volar.

Pero en la mañana de hoy comenzaron a llegar a nuestras posiciones grupos de mujeres y niños escapados de Amorebieta. Era un cuadro trágico el que ofrecían aquellos seres subiendo por las laderas bajo la lluvia, cayendo aquí y levantándose allá, teniendo que tirarse al suelo cada veinte pasos porque los rojos, situados en lo alto de los montes que dominan el pueblo de Amorebieta, en dirección a Bilbao, hacían a los pobres fugitivos fuego de fusil y ametralladora.

Las infelices mujeres con sus muchachos en los brazos, medio destrozadas, chorreando agua, llegaron al fin a nuestras líneas y ante el jefe superior, hincadas de rodillas, clamaban auxilio, porque decían que allá habían quedado más de 2.000 desgraciados en el pueblo y que todavía iban a ser víctimas de la ferocidad de los rojos si no se les auxiliaba en seguida. Como no se podía contravenir la orden de no descender a Amorebieta, que se encuentra en una holla entre las laderas, se autorizó a varias patrullas de Requetés para que saliesen en exploración hasta las primeras casas del pueblo y vieses si con su amparo podían salvar las vidas de los que allí quedaban.

Así se hizo. Los bravos Requetés no se limitaron a un reconocimiento, sino que, siguiendo las indicaciones de los evadidos, llegaron hasta la iglesia, en cuya torre estaban refugiadas más de 350 mujeres y niños y ancianos, a los que trataban de salvar. La barbarie enemiga todavía encontró manera de hacerse patente y, al salir de la iglesia aquellos desgraciados, con una ametralladora que tenían enfilada hacia la iglesia, hicieron fuego, causando varias víctimas.

Aún así, se han salvado más de 350 personas, que llegaron famélicas, trágicamente destrozadas a Durango, donde se les atendió cordialísimamente.

Cuentan horrores de lo que han pasado en Amorebieta, y afirman que llevaban tres días sin probar bocado. Asimismo aseguran que los rojos separatistas han volado varios edificios con sus habitantes dentro.

Los Requetés, antes de abando-

nar el pueblo, colocaron en lo alto de la torre una bandera nacional, lo que exacerbó la ira enemiga, siendo milagroso que nuestros bravos muchachos pudieran salir de Amorebieta casi indemnes, dado el fuego de fusil y ametralladora que hicieron contra ellos.

Es muy significativo que todos los evadidos coincidan en declarar que los vascos separatistas han completado la destrucción de Amorebieta con los rojos dinamiteros asturianos en la comisión de sus bárbaros crímenes.

Por suerte para nosotros este hecho salvaje de la destrucción de Amorebieta no quedará oculto, porque el mundo sabrá de él con todos los detalles, gracias a que uno de los corresponsales extranjeros estaba en Durango y, al enterarse de qué salían las patrullas salvadoras, valientemente se decidió a acompañarlas y llegó hasta las primeras casas de Amorebieta, sacando numerosas fotografías y viendo plenamente la tragedia de aquellos infelices españoles.

El Generalísimo visita el frente de Vizcaya

Quedó satisfechísimo de las operaciones

Vitoria.—El domingo estuvo varias horas en la ciudad el Generalísimo Franco, quien visitó el frente. El Generalísimo quedó muy satisfecho del resultado de las operaciones.

La heroica bandera de Tiede

Fué el primero que entró en Toledo al frente de sus tropas

Tiede Zedem fué un legionario que, alistado como simple soldado hace años, alcanzó por su heroísmo el grado de capitán. Al frente de sus tropas, fué el primero que entró Toledo. Elevado a comandante, murió gloriosamente hace dos meses en el frente de Madrid.

Esta bandera distingue por la extraordinaria bravura con que lucha en el frente de Córdoba, habiendo recibido felicitaciones especiales del coronel Castejón y del general jefe de la Legión Juan Yagüe, que termina con estos gritos: ¡Viva España! ¡Viva Franco! y ¡Viva la Legión!

El comandante jefe de la bandera de Tiede, don Rafael Hierro Martínez, da cuenta a su jefe de la conducta de la bandera con estas palabras: «Como prometí al tomar el mando de la nueva bandera de Tiede de hacer cuanto pudiera para igualar a las demás, hoy tengo la satisfacción de poder enviarle las copias de los telegramas y relación de conducta en el combate re-

cibidos de mis superiores en el Ejército del Sur. Me honro en comunicárselo, manifestándole que nos sentimos estimulados por las felicitaciones de nuestros gloriosos generales y jefes, y que haremos cuanto podamos para susperar nuestra conducta legionaria, fortalecida y amparada siempre en el constante recuerdo de las conductas de las viejas banderas y legionarios fundadores, nuestra fe en España, en nuestro Caudillo Franco, y nuestra alegría en estos momentos nos hace levantar los gorros en alto con los gritos reglamentarios, y gritamos con toda nuestra alma: ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva Tiede! y ¡Viva la Legión!»

Número suelto... 0,15
» atrasado... 0,30

Continúan los asesinatos en la provincia de Gerona

Salamanca.—«La Vanguardia», de Barcelona, publica informes según los cuales en la provincia de Gerona continúan siendo asesinadas las personas, aunque oficialmente digan otras cosas las autoridades catalanas.

En el puerto de La Celsa aparecieron los cadáveres de veinticinco milicianos de la C. N. T., sin que se sepa quiénes son los asesinos.

En la carretera de Cadaqués también aparecieron asesinados el alcalde, el telegrafista, dos concejales y el maestro de escuela.

Más de cien vecinos de pueblos comarcanos han buscado la salvación por el mar, internándose en Francia.